
 
 
 
 
 
POLÍTICA Consternación e indignidad ante los tres bombazos de hoy en la ciudad de México 
ECONOMÍA Y NEGOCIOS La pequeña y la mediana empresa, pronostican un cierre del año difícil 
EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN Fueron inauguradas las nuevas instalaciones de CICATA en Querétaro   
SOCIEDAD Hay 3 mil ex braceros queretanos, que no se incorporaron al Padrón de la SEGOB 
MUNICIPIO Podrían comparecer el viernes Manuel González Valle y Amadeo Valladares en la Legislatura 
AGROPECUARIA Inconformidad en agricultores por no recibir más agua de la cuenca Lerma Chapala 
ECOLOGÍA Y SALUD 25 mil comerciantes tendrán en breve acceso a servicios de salud  
LABORAL Definitivo: El comité de vigilancia del STSPE encabezará al sindicato, mientras hay acuerdo 
JUSTICIA Y SEGURIDAD Rechazan especialistas, la pena de muerte impuesta a Sadam Husssein 
 
POLÍTICA 
Le espera a Felipe Calderón un duro trabajo de política de la buena, para garantizar la viabilidad de la nación, 
aseveró el ex gobernador Enrique Burgos. (PC) 
 
Cabeza. El diputado convergente Marco Antonio León Hernández señaló que podría interpretarse como 
temor, el hecho de que el Congreso de la Unión nombrara una sede alterna para la toma de protesta de Felipe 
Calderón Hinojosa y podría ser invalidado en términos constitucionales. (PC) 
 
Pide Enrique Burgos, que se investigue a fondo las detonaciones sucedidas en la sede nacional del PRI, en el 
auditorio Plutarco Elías Calles. Indicó que los bombazos pudieron estar maquinados por factores terceros y no 
por los actores políticos que están en el actual escenario como son los partidos políticos o la APPO. (NC) 
 
Exigiremos una investigación profunda, porque no queremos señalar culpables de manera prematura, dice el  
Gobernador Enrique Burgos García, respecto a los bombazos de esta madrigada en la ciudad de México. (PC) 
 
El senador del PAN por Querétaro Guillermo Tamborrel calificó como lamentables los hechos ocurridos en el 
Distrito Federal, donde fueron detonados 3 artefactos explosivos la madrugada de este lunes; dijo que las 
autoridades deben esclarecerlo y se finquen las responsabilidades pues estos hechos no deben quedar 
impunes. También indicó que Andrés Manuel López Obrador debe evitar llamar a la radicalización y al 
enfrentamiento social. (NC) 
 
Son lamentables las explosiones en el DF, la madrugada de hoy, afirma Mauricio Kuri González, Presidente 
de la CANACO. (PC) 
 
Los atentados en la ciudad de México envían señales de inestabilidad, declara Arturo Muñoz Villalobos, 
Presidente del Colegio de economistas de Querétaro. Hoy festejaron el día del economista. Destacó también 
que Felipe Calderón llega a la presidencia con muchos pendientes económicos. (FP) 
 
Los bombazos en la ciudad de México sin resultado de lo que sucede en el país, afirma el analista político Juan 
José Bárcenas Casas. (FP) 
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El problema de la inestabilidad en México es la gran desigualdad social, de ahí que las bombas y la violencia de 
Oaxaca se vuelvan temas cotidianos, señaló el diputado local por Convergencia Marco Antonio León 
Hernández. (NC)  
 
Cabeza. El coordinador de la fracción del PRI en la LV Legislatura, Jaime Escobedo, señaló que los bombazos 
en el DF son resultado de la incapacidad de gobierno federal para encontrar acuerdos por la vía pacífica y 
lamentó que al conflicto de Oaxaca se haya añadido el terror. (PC) 
 
La Agrupación Política nacional, Humanista demócrata, José María Luis Mora, llevará a cabo cursos de 
actualización en materia electoral, con el objetivo de analizar y ver los resultados del proceso electoral federal, 
informó Laura Castillo, Secretaria general de la organización. (PC) 
 
Ante las críticas al pasado proceso electoral y con el objetivo de resolver dudas sobre este proceso, la 
Agrupación política nacional humanista demócrata José María Luis Mora, prepara un curso de actualización en 
materia electoral para Querétaro, informó Laura Castillo García, secretaria general de esta agrupación. Será el 
9 y 10 de noviembre a las 9 de la mañana en un hotel de la capital queretana, abierto a todo público. (NC)  
 
PAN 
El comité ejecutivo nacional del PAN aceptó la convocatoria del comité estatal para la elección de su nueva 
dirigencia; podría ser el 22 de diciembre la elección. (NC) 
 
Analiza aún Ricardo Anaya la posibilidad de contender en la elección para la dirigencia estatal del PAN, lo cual 
hará en el momento que salga la convocatoria. Asegura que de contender, tendría que dejar la Secretaría 
particular del gobernador. (PC) 
 
Comentario. Se espera que entre el 20 y 22 de diciembre se dé la elección en la que también participaría Luis 
Gerardo (sic) Nava, de la familia Nava Bolaños; su papá fue senador, al igual que ahora lo es su tío Eduardo 
Nava. Aparece también en la imaginaria, Gustavo Villanueva, un panista de muchos años, diputado local y 
federal y es candidato a la Presidencia municipal. (PC) 
 
Sección. Guillermo Tamborrel Suárez señala que destaca esta semana el nombramiento de los magistrados 
del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, todos de gran calidad, incluyendo a uno queretano. 
La decisión fue por unanimidad, lo cual llena de satisfacción, pues serán los árbitros electorales en los próximos 
10 años. El pasado viernes tuvo una gira en San Juan del Río, Pedro Escobedo, El Marqués y Querétaro, 
acompañado de empresarios interesados en invertir en generación de energía a partir de desechos. El sábado 
realizó una gira por Tolimán, especialmente la zona indígena, donde escucharon sus inquietudes. Quedó un 
agradable sabor de boca, por los planteamientos que hicieron, como la petición de una presa que permita 
cultivar guayaba, un colegio de bachilleres y una casa del estudiante en Querétaro. (PC) 
 
El senador Guillermo Tamborrel pidió respeto para el clero en México y a sus opiniones, luego de que el 
pasado domingo simpatizantes de la APPO interrumpieran la misa dominical para rechazar la intervención de la 
iglesia católica en cuestiones políticas, ya que indicó que también son actores sociales y por lo tanto tienen 
derecho a expresarse y ser escuchados. (NC) 
 
PRI 
Reitera el Presidente del PRI estatal, Jesús Rodríguez Hernández su respaldo a la dirigencia nacional del 
tricolor, luego que exigieran la salida de Mariano Palacios Alcocer. Se pronuncia por el respeto a los tiempos 
del partido y ocuparse de los asuntos de fondo, como la asamblea nacional.  (PC) 
 
Vía telefónica en noticentro en la mañana. Jesús Rodríguez Hernández, dirigente estatal del PRI, dijo que 
lamentablemente se presentan en el Distrito Federal, tres explosiones, una de ellos a las afueras de la sede del 
PRI Nacional. Ahora la autoridad debe esclarecer, deslindar, investigar e informarnos a todos, no debemos 
especular y esperar a que se den las investigaciones. Por otro lado informó que ya se tiene la convocatoria para 
una asamblea nacional deliberativa en donde se revisará cómo se encuentra el partido en este momento; en 
segundo lugar, revisar cómo quedaron los resultados electorales, sus causas, las implicaciones 
correspondientes tanto a nivel federal como estatal; el tercer punto es lo que tiene que ver con la actividad, el 
comportamiento, la conducta de todos los servidores públicos, especialmente los que tienen cargo de elección 



 3

popular; y por último revisar los documentos básicos del partido, que sea la oportunidad para tratar de encontrar 
el modelo de partido con el que la población se pueda identificar y recuperar parte del electorado que en algún 
caso les hizo falta para tener el triunfo el 2 de julio pasado. Dijo que en su partido siempre ha habido mucha 
movilidad, es lo que lo nutre y le da vigor y siempre hay que encontrar los consensos. (NC) 
 
Cabeza. Jesús Rodríguez Hernández y el Presidente de la CTM, Jesús Llamas, se manifestaron respetuosos 
de la posible decisión del Secretario del Trabajo, Rafael Camacho Sandoval de buscar la gubernatura del 
estado en el 2009 por el PAN. (PC) 
 
LEGISLATURA 
Cabeza. Se instaló la Comisión de derechos humanos de la LV Legislatura. Se acordó solicitar la 
comparecencia del Secretario de seguridad pública municipal, Amadeo Valladares. (PC) 
 

ECONOMÍA Y NEGOCIOS 
Este día se realiza en Chilos, la reunión anual de la Cámara Nacional de la Industria Restaurantera y de 
Alimentos Condimentados (CANIRAC), además de la Expo proveedores para la degustación. (PC) 
 
Entrevista. Ricardo Veraza, Presidente de CANIRAC,  señala que en realidad es una comida mensual y en 
cada una se entrega un reconocimiento, en este caso a Chilo, a una empresa de capacitación y a los 
funcionarios, Esther Carboney, Renato López Otamendi y Héctor Lugo Chávez  Lo que se busca es la 
actualización y la convivencia del sector. También hay una expo de productores queretanos de quesos de 
cabra, chistorra, chocolates, artesanías. Hay en la cámara actualmente 215 negocios y buscan duplicar este 
padrón; se pelean sanamente con otras cámaras que se agandallan un poquito y quieren ganar el mercado, 
pero hay buena relación. Se han acercado con Manuel González Valle pues él conoce bien el sector, para que 
haya trámites más sencillos, pues sigue siendo un vía crucis, siendo el principal problema con los regidores, 
que es donde se atoran los trámites; sin embargo se ha avanzado mucho en trámites, sobre todo en cuanto a la 
licencia de alcoholes con gobierno del estado. Hay mucha gente que se mete a este ramo y piensan que es un 
gran negocio, pero no saben, por lo que piden a estos que se acerquen con los que sí saben. Actualmente 
cierra un negocio por cada cuatro que abren. (PC) 
 
Entrevista. José Manuel de Arredondo, director de mercadotecnia de Grupo Fomento queretano, señala que 
como cada año desde hace diez, Coca cola saca su promoción navideña, con adornos y juegos para los niños, 
con los traviesucos, que serán canjeables con coronas y tapa roscas más 35 pesos; son edición limitada por lo 
que hay que apurarse. Para la Feria, en el stand de Coca cola van a meter un espectáculo multimedia, como no 
se ha visto en Querétaro, desde el 1 de diciembre. (PC) 
 
Entrevista. Renato López Otamendi, Secretario de Desarrollo Sustentable, agradece a CANIRAC el 
reconocimiento, aunque el mérito es de todos, cada quien en su trinchera, para lograr un Querétaro de 
avanzada y que ha generado 30 mil empleos y podrían romperse los 33 mil que es la meta histórica. Para el 
año que entra se esperan nuevas inversiones en diversas áreas, que darán pie a que sectores como el de 
restaurantes sigan creciendo. Hay que seguir trabajando duro en el semidesierto también. Ante la 
desaceleración que se espera para el 2007, se buscará seguir fortaleciendo áreas como la aeronáutica, 
tecnologías de información y logística. (PC) 
 
Entrevista. Hugo Burgos, gerente de la Feria Internacional de Querétaro, señala que será importante la 
presencia del Holiday on ice. Están terminando de cerrar el espectáculo del Teatro del Pueblo; sólo falta por 
definir entre Julieta Venegas y Cumbia Kings; además está el stand de Coca cola, que será espectacular y una 
carrera de motos. Por supuesto, lo más importante es la exposición ganadera que le da vida a este evento. (PC) 
 
El 20% de las empresas buscan nuevos mercados ante la desaceleración económica, declaró Sergio 
Villaseñor Pelayo, Presidente de CANACINTRA. (FP) 
 
La pequeña y la mediana empresa, pronostican un cierre del año difícil, advierte Alberto Soto García, 
Presidente de empresarios de San José el alto. (FP) 
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Si la inflación se mantiene alta este mes, se va a afectar la industria de la construcción, reconoce el presidente 
de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción, Sergio Chufani. (FP) 
 
El país va mal; en el sexenio de Vicente Fox hemos retrocedido, pues ha apoyado a empresas extranjeras y no 
al capital nacional, cuestiona el economista Carlos Pérez Granados. (FP) 
 
Sección. Emilio Vasconcelos señala que el financiamiento para el desarrollo debe ponerse en contextos 
globales; si la inversión en el 2004 fue el 19.8% del PIB,  la inversión privada fue 15.8% y la pública fue de sólo 
el 4%. En Suecia los ingresos fiscales son 72.9 del PIB; en México es el 10.8%. (FP) 
 

EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN 
Tendrán que reponer clases las escuelas que se tomaron el puente el viernes 3 de noviembre, aseguró la 
secretaria de educación Guadalupe Murguía Gutiérrez. Indicó que aún no tienen el registro de las que van a 
ser sancionadas por tomarse el puente. (NC) 
 
El Gobernador Francisco Garrido inauguró, acompañado del director del IPN, Enrique Villa Rivera y del ex 
gobernador Enrique Burgos García, las instalaciones del Centro de Investigación en Ciencia Aplicada y 
Tecnología Avanzada (CICATA) que tendrá como objetivo, ser el enlace entre las investigaciones científicas y 
los sectores productivos de bienes y servicios en Querétaro. La inversión es de cerca de 38 mdp. (PC) 
 
Se inauguró el Centro de Investigación en Ciencia Aplicada y Tecnología Avanzada, el CICATA, aquí en 
Querétaro, en el cual se invirtieron 30 mdp. Se impartirán doctorados y postgrados en áreas tales como 
biotecnología y procesos industriales, para elevar el nivel de competitividad en la entidad. (NC) 
 

SOCIEDAD 
Quedan aún cerca de 3 mil ex braceros queretanos, que no se incorporaron al Padrón implementado por la 
secretaría de Gobernación en Querétaro, aseguró Juan Carlos Oceguera, representante de la SEGOB, al 
mencionar que aún no se ha definido el mecanismo mediante el cual se les pagará en su totalidad la pensión a 
estos trabajadores, en los próximos años. (PC) 
 
No hubo pérdidas ni contratiempos debido a la manifestación a favor de la APPO por activistas de redes 
ciudadanas y militantes perredistas, quienes por más de tres horas tomaron la caseta a Palmillas ayer domingo, 
señaló Jorge Iván Alquicira Cedillo, subdelegado de operación de la CAPUFE, quien expresó que se estará 
pendiente para evitar la toma de carreteras y puentes federales. (NC) 
 
Mañana en San Juan del Río se inaugura la primera escuela de futbol del patronato de Gallos blancos e 
instalaciones propias y con la presencia de Francisco Garrido Patrón se pondrá en marcha esta academia 
para la enseñanza del futbol. El primer equipo habrá de hacer su entrenamiento en las instalaciones de esta 
escuela, preparándose para el partido del sábado contra el Atlas. (PC) 
 
Sección COESPO. Entre 2000 y 2005 la proporción de adultos mayores pasó de 56 por cada mil habitantes a 
67. Se estima que para el 2020, 105 de cada mil habitantes serán de este grupo de edad. (FP) 
 

MUNICIPIOS 
Estima el Presidente municipal de Querétaro, Manuel González Valle que se incrementará en 3.5% la ley de 
ingresos en Querétaro y afirma que el tope máximo de aumento para el pago del impuesto predial será del 5%. 
(PC) 
 
En breve iniciará el municipio de Querétaro con la construcción de la guardería y clínica de salud a la que se 
comprometió el alcalde Manuel González Valle, quien anunció la construcción de 300 pies de casa extras, con 
el apoyo de la FONHAPO. En el tema de seguridad esperan adquirir 50 vehículos más, para seguridad pública 
y protección civil. (NC) 
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Se va a ayudar a 300 familias para la construcción de pies de casa, con el apoyo de FONHAPO, anunció el Edil 
Manuel González Valle. Anunció que está en proceso de adquisición la compra de 50 vehículos para la 
Secretaría de seguridad pública y Protección civil. (PC) 
 
Se invirtieron 7 mdp en 50 patrullas para el municipio de Querétaro, destacó Manuel González Valle, quien 
anunció la construcción de 300 pies de casa con apoyo de FONHAPO.  (FP) 
 
Analiza el municipio la posibilidad de renegociar la deuda pública por el empréstito de 400 mdp. Manuel 
González Valle anticipó que pudiera ampliarse el pago de la misma, de 15 a 20 años. (PC) 
 
El presidente municipal Manuel González Valle afirmó que esperan reestructurar de 15 a 20 años la deuda que 
adquirió la administración pasada, que actualmente asciende a 344 mdp. Por otro lado mencionó que se 
pretende ser un facilitador para la apertura de negocios y ofrecer fuentes de empleo vinculadas a la oferta 
académica. (NC)  
 
Los integrantes de la Comisión de Derechos humanos en la LV Legislatura, citarán a comparecer al Secretario 
de seguridad pública municipal, Amadeo Valladares, para que explique el actuar de los policías municipales, 
en las detenciones del pasado 2 de noviembre. (PC) 
 
Luego de que miembros de la Sexta Querétaro afirmaran que fueron golpeados por elementos de la guardia 
municipal, Manuel González Valle, afirmó que no ha sido notificado formalmente para comparecer ante la 
Comisión de Derechos Humanos de la LV Legislatura, que preside el diputado Martín Mendoza Villa. (NC) 
 
Afirma Manuel González Valle que en caso de que el Congreso local genere un punto de acuerdo para citarlo 
a comparecer, atendería el exhorto, al considerar que no hubo represión en el actuar de elementos policíacos 
en las manifestaciones de miércoles y jueves pasados, al tiempo que calificó como bueno el trabajo de Amadeo 
Valladares. (PC) 
 
Comparecerán tentativamente este viernes ante la comisión de derechos humanos de la LV Legislatura, el 
presidente municipal de Querétaro Manuel González Valle y el secretario de seguridad pública Amadeo 
Valladares, para que expliquen los hechos ocurridos el 2 y el 3 de noviembre, con la detención de integrantes 
de la Sexta por parte de la guardia municipal, informó el diputado Marco Antonio León Hernández. (NC)  
 
El secretario de gobierno municipal, Jorge Luis Alarcón, informó que este lunes tendrán contacto con la 
Comisión Estatal de los Derechos Humanos para tratar el tema de la manifestación de la Sexta Querétaro, los 
cuales dijo, son provocadores profesionales, por lo que afirma que los invita a trabajar en conjunto por el 
desarrollo del municipio. (NC) 
 
La Comisión Estatal de los Derechos Humanos solicitó un informe sobre los hechos del pasado 2 de noviembre 
a la Secretaría de seguridad pública municipal y una vez que se reciba la respuesta se citará a comparecer a 
los policías municipales que intervinieron, informó el Presidente de la comisión, Pablo Vargas. (PC) 
 

AGROPECUARIA 
Cabeza. Agricultores de Guanajuato, Estado de México, Michoacán y Querétaro podrían abandonar el consejo 
de la cuenca Lerma Chapala, antes su inconformidad por la negativa de entregarles más agua, pese al alto 
nivel de almacenamiento este año. (PC) 
 

ECOLOGÍA Y SALUD 
En breve la FUC firmará un convenio con la Secretaría de salud, a fin de que más de 25 mil comerciantes que 
no cuentan con Seguro social, se vean beneficiados con los servicios de salud para sus familias, informó el 
dirigente J. Merced Aguilar. (PC) 
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LABORAL 
Niega el juez tercero de distrito el amparo promovido por  Luis Guerrero Dávila, para evitar que el comité de 
vigilancia asumiera la dirigencia del Sindicato de Trabajadores al Servicio de los Poderes del Estado, mientras 
se resuelven las impugnaciones al proceso electoral. María Elena Lara, Presidenta del comité, llevará las 
negociaciones con Gobierno del estado para el incremento salarial y de prestaciones. (PC) 
 

JUSTICIA Y SEGURIDAD 
Cabeza. Sostienen una reunión el diputado Martín Mendoza Villa y el Ombudsman queretano, Pablo Enrique 
Vargas, para detallar su plan de trabajo legislativo. (NC) 
 
Cabeza. El diputado Martín Mendoza Villa y el Ombudsman Pablo Enrique Vargas Gómez, sostuvieron una 
reunión en la que coincidieron en que es necesario reformar la ley estatal de la Comisión Estatal de los 
Derechos Humanos, para dotar de mayores facultades a este organismo. (PC) 
 
La pena de muerte no debe aceptarse bajo ninguna circunstancia, es mejor la prisión, opina Bernardo Romero 
Vázquez, Coordinador del Centro de Derechos humanos Fray Jacobo Daciano, respecto a la condena a horca 
impuesta a Sadam Hussein. (FP) 
 
La horca no es la decisión acertada para los crímenes contra la humanidad. José Carlos Rojano Esquivel, 
experto en derecho internacional, cuestiona que se haya resuelto la horca contra Sadam Hussein. (FP) 
 
La corte penal internacional era la instancia que debía juzgar a Sadam Hussein, opina Pablo Enrique Vargas 
Gómez, Presidente de la Comisión Estatal de los Derechos Humanos. (FP) 
 
Detuvo la PIM a Miguel Ángel Cervantes Islas por presunta extorsión a través de correos electrónicos. La 
procuraduría señaló que tiene el reporte de un caso de extorsión por la misma persona, pero en San José 
Iturbide, Guanajuato. (NC, TVA) 
 
Detiene la PGJ a Miguel Ángel Cervantes Islas, por el delito de extorsión a través de correos electrónicos, 
informó Humberto Orta, director de averiguaciones previas. (PC) 
 
Comentario editorial. Hoy se distinguió a integrantes del Ministerio público por su destacada labor, sobre todo al 
comandante Arturo Flores Mendoza, por la investigación que permitió la captura Juan Carlos Izazi Urbina, 
por delitos contra la salud. (FP) 


